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CMIC NACIONAL 

 

La IP mexicana puede dar 5 mil empleos a deportados de EU 
(2025-01-02, Alejandro Alegría, La Jornada, . 14) 
Ante la posible deportación masiva de migrantes desde Estados Unidos, la iniciativa privada 
mexicana aseguró estar preparada para emplear a más personas que se han trasladado fuera 
de su lugar de residencia habitual en sectores como el automotor, comercio e incluso la 
construcción, dado que actualmente hay vacantes abiertas. Luis Méndez Jaled, dirigente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), señaló que este sector generó 
hasta noviembre del año pasado más de 5 mil puestos laborales en México y tiene la capacidad 
de emplear a migrantes. 
 

En entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, aborda el programa del Infonavit para reconstruir viviendas. 
(2025-01-01, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En entrevista para Fórmula Financiera, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, compartió su perspectiva sobre el plan de vivienda del 
gobierno de Claudia Sheinbaum, que busca atender las necesidades habitacionales de los 
jóvenes. Méndez Jaled destacó la importancia de este plan, considerando el déficit habitacional 
significativo en México, que se estima en más de 26 millones de viviendas nuevas necesarias 
para 2025. Sin embargo, expresó su preocupación por la participación directa del Infonavit en la 
construcción de viviendas, señalando que ya existen antecedentes negativos en este ámbito. A 
pesar de esto, mencionó que la Cámara ha estado en constante comunicación con el gobierno y 
ha manifestado su disposición para colaborar en la construcción de viviendas, subrayando la 
capacidad de las más de 7,000 constructoras en el país, que pueden contribuir en diversos 
niveles, desde pequeñas hasta grandes obras. Méndez Jaled también apuntó a la falta de 
políticas de estado consistentes y a la especulación del suelo como factores que han contribuido 
al déficit habitacional.  
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Costo de construcción no subirá 
(2025-01-02, Adriana García, EDO.MEX El Sol de Toluca, . 14) 
Este año no se avizora un incremento oneroso en los materiales para la construcción tal como 
ocurrió hace un par de décadas, de registrarse un aumento será según la inflación o los 
combustibles, estimó el delegado de la CMIC en la entidad, Arnulfo Martínez Sánchez, y el 
director de la Facultad de Arquitectura de la UAEMex, Xavier Gaytán Zepeda, entrevistados por 
separado por El Sol de Toluca. Martínez Sánchez indicó que con base en información de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el Estado de México a una 
semana de concluir 2024, los precios de los insumos del ramo se mantuvieron, únicamente a 
comienzos subió el aluminio. 
 

Obra pública permitió a los constructores mantenerse: CMIC 
(2025-01-02, Leonel Mora, Pulso SLP (sitio), ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/bbc4c4c8894c2ef1a8924d541f47f85a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7d78ea674ce565f68c85a761ea209ab4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7d78ea674ce565f68c85a761ea209ab4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/39cd61667ad94e111928be9820d4f6d7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a792293631e305fae74650eb5460a911?file


 

 

 

Durante el 2024, la obra pública municipal fue lo que permitió a constructores potosinos 
mantenerse ante las restricciones de participación de la obra pública de carácter federal, estatal 
y privada, reveló el presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Juan Manuel Pérez Herrera. Explicó que la obra pública federal, desgraciadamente, "no 
estuvo muy sana durante los seis años anteriores para la industria de la construcción en general, 
ni la de San Luis Potosí ni la del resto de México. En esta variante tuvimos una recaída muy 
fuerte. La competencia fue el Ejército y lo más triste fue que no hubo participación ni siquiera en 
obras pequeñas para mantener el equilibrio que debe haber entre la obra pública y la privada". 
 

CMIC se suma a las políticas anticorrupción 
(2025-01-02, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
Los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) informaron 
que se suman a las políticas anticorrupción impulsadas por el gobernador del Estado, Eduardo 
Ramírez Aguilar. La presidenta interina de la CMIC delegación Chiapas, Gloria Ramos Alcazar, 
dio a conocer que en días pasados sostuvieron una reunión de trabajo encabezada por la titular 
de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno (SAyBG) estatal, Ana Laura Romero Basurto. 
 

CMIC Morelos prevé un panorama alentador para 2025 
(2025-01-01, Valeria Díaz, El Sol de Cuernavaca (sitio), ) 
Armando Núñez Irragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Morelos, señaló que el sector se recuperará después de años de 
adversidades económicas y sociales. Aunque falta mucho por hacer, el regreso de empresas al 
Estado es una señal alentadora para el gremio, luego de registrarse varios cierres de empresas 
en 2022 y 2023. En 2024, al menos cinco empresas afiliadas a la CMIC cerraron definitivamente, 
aunque también se registró la llegada de nuevas empresas. Núñez Irragorri destacó que la 
demanda de servicios tras los estragos del huracán en Acapulco representó una oportunidad 
para los constructores morelenses, quienes fueron contratados para ofrecer mano de obra y 
maquinaria. 
 

Hay confianza en nuevas inversiones: Avizora la CMIC un mejor 2025 
(2025-01-01, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Reynosa prevé que este 2025 será 
positivo para el sector, con nuevas inversiones que fortalecerán la economía de la región y del 
estado. Guillermo Acebo Salman, presidente de la cámara empresarial, destacó que la región 
fronteriza ha experimentado un crecimiento constante, impulsado por factores como el 
nearshoring y el dinamismo económico en áreas como el comercio y los servicios. Acebo Salman 
señaló que, aunque los beneficios del nearshoring no han sido tan amplios como se esperaba 
inicialmente, sí han generado empleos y expansión en el sector maquiladora y de servicios. 
 

Arranca el 2025 con la falta de obras para cuidar el agua en Tampico, afirma la IP 
(2025-01-01, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
El sector privado de la zona sur de Tamaulipas destacó la obra para garantizar el abasto de agua 
entre la infraestructura faltante en realizarse este año y cuya urgencia es materializarlo en el 
2025, además de los nulos recursos destinados a planes principalmente del gobierno federal, del 
cual se careció en el 2024. Esto, indicó el presidente del Consejo de Instituciones Empresariales 
(Ciest), Juan Ángel Paredes Espinosa, fue un factor negativo en la economía regional, aunque 
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preocupa para los siguientes meses ante una nueva amenaza de sequía como se dio hacia la 
parte final de la primavera. ¿Cuántos proyectos para Tamaulipas fueron licitados por el gobierno 
federal? Para esta localidad fue contada la ejecución de obra federal. Durante el año, el 
Observatorio de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) notificó 26 
licitaciones públicas abiertas para dicha entidad. De ellas, 7 fueron rehabilitaciones y cambio de 
equipo en el interior de la refinería Madero, convocadas por Petróleos Mexicanos (Pemex). 
 

2025 año decisivo para México 
(2025-01-02, Laura Puente, El Heraldo de México (sitio), ) 
Antes de cerrar 2024, Fundación EMA fundada por la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), 
que preside Raúl Tornel y Cruz, concretó las campañas "Una Navidad Calientita" y "Mujeres 
apoyando a Mujeres", mediante las cuales donó ropa, cobijas, artículos de higiene, 
medicamentos, alimentos no perecederos y enseres domésticos a migrantes del Centro 
Comunitario San Juan Bautista Scalabrini, y a mujeres y niñas de la Casa de las Mercedes y la 
organización Espacio Mujeres, quienes han sido víctimas de violencia. En esta acción, otras 
manos que sumaron fueron la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Grupo Helvex, el Organismo Nacional de Normalización y Certificación de la Construcción y 
Edificación (ONNCCE), la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas (CANAME), la 
Asociación Civil Mujeres del Sistema de Infraestructura de la Calidad (MUSICA), así como la 
empresa de electrodomésticos Mabe, y Sigma Alimentos. 
 

SLP, con tierra más cara para la vivienda 
(2025-01-02, Leonel Mora, Pulso SLP (sitio), ) 
Directivos entrantes y salientes de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) 
mencionan que los altos precios de la tierra en San Luis Potosí son el principal factor para que 
no exista más construcción de vivienda, situación que también afecta a Villa de Pozos. En 
contraste, apuestan más por el municipio de Villa de Reyes para que sea el futuro inmediato del 
desarrollo del sector. [...] aunque aclararon que representaciones empresariales como la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) o la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), pueden tener una visión más precisa del tema. 
 

Convivio entre amigos de la construcción 
(2025-01-02, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
Amigos, familiares y socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Sección Ensenada celebraron su tradicional posada navideña en un encantador restaurante 
ubicado sobre el Bulevar Costero, donde disfrutaron de una noche llena de alegría y buenos 
deseos. La velada fue encabezada por Héctor Ramos, Presidente de la CMIC, quien junto con 
la mesa directiva dio la bienvenida a los asistentes y compartió un mensaje esperanzador para 
el año venidero. 
 

Millones de Dólares se Garantizan en Inversión de Infraestructura Este 2025 
(2025-01-01, Olivia Vázquez, Diario Cambio 22 QROO (sitio), ) 
Arranca 2025 con retos muy marcados para Quintana Roo en materia de infraestructura que 
deberá avanzar y resolver para seguir manteniéndose en la mira del consumidor nacional e 
internacional que lo privilegian cada año, convirtiéndolo en el destino más poderoso de México y 
el Caribe. Para que se garantice esta inversión, los retos se aterrizan también a temas como 
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seguridad y sustentabilidad, los más importantes para que se mantenga el éxito de los destinos. 
Cúpulas como la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) y el Consejo 
Coordinador Empresarial, así como Coparmex, piden la atención prioritaria a la Carretera 307 , 
así como la entrada por Mérida, ya que las carreteras están casi desechas y representan un 
riesgo para el turista y la población. 
 

¿Habrá algún ajuste en el precio de los materiales de construcción?  
(2025-01-02, Adriana García, El Sol de Toluca (sitio), ) 
El próximo año no se avisará un incremento oneroso en los materiales para la construcción tal 
como ocurrió hace un par de décadas, sino de registrarse un aumento será según la inflación o 
los combustibles estimaron el delegado de la CMIC en la entidad, Arnulfo Martínez Sánchez y el 
director de la Facultad de Arquitectura de la UAEMéx, Xavier Gaytán Zepeda entrevistados por 
separado por El Sol de Toluca. En la finalización de 2024 y en inicio de 2025, al consultar a 
diversos establecimientos comentaron que el aumento sería un ajuste y vendría precisamente en 
dicha transición. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Atender las inversiones concretaría nearshoring 
(2025-01-02, Charlene Domínguez, Reforma, . 11) 
México tiene tres áreas de oportunidad para concretar el impacto del nearshoring por la llegada 
de nuevas empresas al País: la inversión por sectores, desarrollo de infraestructura y los 
beneficios para inversionistas, señaló el despacho de abogados Pérez Correa González, 
especializado en derecho comercial. Además de que el efecto que provoca la llegada de una 
empresa a una región específica es la creación de empleos y el desarrollo tecnológico, como es 
el caso del norte y centro del País que son muestra de ello, explicó la firma. 
 

Avenida México // Avances y pendientes del Congreso de la CDMX en 2024 
(2025-01-02, Jesús Sesma, Excélsior, . 8) 
En 2024, el Congreso de la Ciudad de México, que ha sido un espacio clave para la 
transformación de la capital del país, logró avances significativos en áreas como derechos 
humanos, sostenibilidad y seguridad. Sin embargo, aún quedan pendientes importantes que 
deberán ser atendidos en 2025 para consolidar una ciudad más inclusiva, justa y sostenible. Otro 
pendiente importante es la actualización de la Ley de Vivienda, que aún no ha logrado resolver 
la creciente demanda de espacios habitacionales dignos y accesibles pues, si bien en 2024 hubo 
avances en la regulación de los desarrollos inmobiliarios, se necesita una reforma que contemple 
la construcción de viviendas sociales accesibles y asequibles. La especulación inmobiliaria y el 
encarecimiento de la vivienda en la ciudad continúan siendo un obstáculo para las clases medias 
y bajas, por lo que la regulación debe orientarse a garantizar el derecho a la ciudad para todos. 
Excélsior (Sitio), 
 

Proyecciones económicas de América Latina: México, rezagado en el crecimiento 
regional 
(2025-01-02, Redacción, Zócalo COAH (sitio), ) 
Según los más recientes reportes de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe 
(CEPAL) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), las 
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proyecciones de crecimiento económico para los países de América Latina en 2024 muestran un 
panorama contrastante en la región, donde México figura entre las economías con menor 
crecimiento esperado. México registra una de las proyecciones de crecimiento más bajas de la 
región, con apenas un 1.2%. Este modesto desempeño refleja los retos que enfrenta el país en 
términos de atracción de inversiones, disminución del consumo interno y la desaceleración del 
nearshoring que ha impulsado el crecimiento de otros países. 
 

Atender las inversiones concretaría nearshoring 
(2025-01-02, Charlene Domínguez, Reforma.com (sitio), ) 
México tiene tres áreas de oportunidad para concretar el impacto del nearshoring por la llegada 
de nuevas empresas al País: la inversión por sectores, desarrollo de infraestructura y los 
beneficios para inversionistas, señaló el despacho de abogados Pérez Correa González, 
especializado en derecho comercial. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

AICM, el tercer aeropuerto más puntual del mundo. 
(2025-01-02, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 17) 
Aeroméxico logró ser la aerolínea más puntual del mundo del 2024, revela un informe de Cirium, 
una empresa de data aeronáutica, que ofrece análisis y datos de aviación a nivel internacional. 
Con el 86.7 por ciento de sus operaciones a tiempo, la empresa se colocó por primera vez como 
la aerolínea con mejor performance en el mundo, ello por encima de gigantes de la aviación 
mundial. La puntualidad del AICM se debió a una menor cantidad de vuelos por hora permitidos, 
gracias al recorte a 43 operaciones por hora y al orden de la Marina. 
 

Alertan a EU y Trump ataques 
(2025-01-02, Reforma Staff, Reforma, . 1) 
Dos ataques mortales, en Nueva Orleans y Las Vegas, pusieron en alerta al Gobierno de Estados 
Unidos en las primeras horas de 2025. Según las autoridades, los vehículos usados en ambos 
ataques se rentaron a través de la misma aplicación Turo. El FBI investiga el ataque en Nueva 
Orleans como un acto terrorista y no considera que el agresor haya actuado solo. 
 

Ataque terrorista sacude EU en el comienzo de año 
(2025-01-02, Redacción, El Universal, . 1, 11) 
Un veterano del ejército que conducía una camioneta con la bandera del grupo Estado Islámico 
provocó una carnicería en la animada celebración de Año Nuevo en Nueva Orleans, cuando 
esquivó un bloqueo policial y embistió a la multitud: mató al menos a 15 personas, antes de ser 
abatido por la policía. 
 

Aplauden combate a corrupción en Infonavit 
(2025-01-02, Andrés Becerril, Excélsior, . 1, 5) 
La Central Unitaria de Vivienda (CUV) aplaudió la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum 
para combatir la corrupción en el Infonavit, derivada de la política hipotecaria neoliberal. El 
manejo discrecional que durante décadas se le ha dado al monto de la subcuenta de vivienda es 
el "hoyo negro", la médula de la corrupción que rastrea el gobierno federal dentro del Infonavit 
aseguró César del Pardo Escalante. 
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Planes antimigrantes detonan mercado de abogados en tv texana 
(2025-01-02, Liliana Padilla, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Los canales de televisión en español se han saturado de mensajes de abogados frente a la 
creciente demanda por el temor de detenciones hasta por infracciones de tránsito, con la 
consecuente separación de familias enteras, a partir de las amenazas de Donald Trump de 
deportaciones masivas a partir de su asunción el próximo 20 de enero. 
 

De actividades no agrícolas, 60% de los ingresos en el campo 
(2025-01-02, De Los Corresponsales, La Jornada, . 1 3) 
En el campo mexicano prevalece un desinterés por cultivar granos básicos como el maíz, y por 
consiguiente se han dejado de sembrar vastas extensiones de tierra debido a las bajas ganancias 
que obtienen los productores, la falta de apoyos gubernamentales, la sobrexplotación e 
informalidad laboral (jornaleros sin seguridad social ni prestaciones), la renta de parcelas para la 
producción agroindustrial, la migración, la sequía e incluso el cobro de piso por parte del crimen 
organizado, de acuerdo con agricultores y dirigentes de organizaciones campesinas. 
 

Anticipan volatilidad en tipo de cambio en2025 
(2025-01-02, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4) 
El tipo de cambio enfrentará en 2025 diversos episodios de volatilidad, por escenarios de 
incertidumbre tanto externos como internos. Expertos dicen que los posibles anuncios de 
deportaciones masivas y aranceles por parte de Donald Trump, aunado a la pérdida de 
competitividad, vulnerarán la estabilidad de la moneda. A nivel interno, ven que los efectos de la 
reforma judicial o la eliminación de entes autónomos también cobrarán factura. 
 

Ingresos petroleros suman 178, 197 mdp en 2021, su menor nivel en 34 años 
(2025-01-02, Sebastián Díaz Mora, El Economista, . 1, 6) 
Los ingresos petroleros totales de Pemex fueron de 890,986 millones de pesos entre enero y 
noviembre de 2024, lo que representó una caída real del 14.6% respecto a 2023. De toda esa 
renta petrolera, Pemex se quedó con 80% (712,789 millones de pesos), mientras que la 
Federación se quedó con el 20% restante (178,197 millones de pesos). 
 

Hijo de Biden quiso traer a México a gasera ucraniana 
(2025-01-02, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4 5) 
Entre 2013 y 2016, Hunter Biden, hijo del entonces vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, 
y sus socios buscaron contratos con Petróleos Mexicanos (Pemex) para la exploración y 
producción de hidrocarburos en beneficio de un oligarca ucraniano. Las gestiones de Hunter 
Biden y sus socios para incursionar en el mercado energético mexicano comenzaron en 2013, 
año en que se aprobó la reforma impulsada por el entonces presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, y que por primera vez en siete décadas permitía la inversión privada en el sector de los 
hidrocarburos. 
 

Abre 2025 con ataque terrorista  
(2025-01-02, José Carreño Figueras, El Heraldo de México, . 1, 23) 
Un atentado terrorista dejó al menos quince muertos y decenas de heridos en Nueva Orléans, 
cuando un islamista veterano del Ejército estadounidense evadió barreras de seguridad. El hecho 
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ocurrió a bordo de una camioneta y embistió a una muchedumbre de personas que festejaban la 
llegada del nuevo año en Bourbon Street. En el tiroteo subsiguiente, Jabbar, de 42 años de edad, 
nacido y radicado en Texas, fue abatido por la Policía. 
 

Destinan $500 mil al mes para Zaldívar 
(2025-01-02, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
El expresidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, percibe 
oficialmente una doble prestación económica que rebasa los 500 mil pesos mensuales netos 
debido a su pensión como exministro y a su actual salario en el Ejecutivo federal. Para Gustavo 
López, doctor en Ciencia Política de la The New School for Social Research de New York, los 
ingresos provenientes del erario del ministro en retiro son una incongruencia para el movimiento 
de la Cuarta Transformación. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex llama a la unidad ante grandes desafíos 
(2025-01-02, 24 Horas, 24 Horas, . 14) 
José Sierra Álvarez, nuevo presidente de la Coparmex, llamó a la unidad para enfrentar los 
grandes desafíos de nuestro tiempo, "tanto en los internos como en los que tenemos a nivel 
internacional". Afirmó que juntos podemos construir un México mejor, un país donde las 
empresas no solamente sobrevivan, sino que prosperen, donde los jóvenes tengan la posibilidad 
de lograr sus sueños y donde las mujeres tengan las mismas oportunidades y desarrollen su 
potencial donde todos caminemos unidos. 
 

Mantendrá Coparmex línea dura ante el gobierno 
(2025-01-02, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que, a partir de este 
año, será una institución que buscará que el diálogo y los acuerdos sean de beneficio para la 
sociedad, pero que también señalará todo aquello que vaya hacia la concentración del poder y el 
desmantelamiento institucional o en contra de la libertad, la democracia y la dignidad de la 
persona. En su primer mensaje, el presidente del sindicato patronal, a partir dell de enero de este 
año, Juan José Sierra Álvarez aseguró que trabajará por integrar a las micro, pequeñas y 
medianas empresas (Mipymes), pero también a sus colaboradores y sus fa milias, en una sola 
agenda para construir un México mejor para todos. 
 

Juan José Sierra Álvarez asume presidencia de Coparmex con llamado a la unidad 
nacional 
(2025-01-02, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 11) 
EN su PRIMER MENSAJE como presidente nacional de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX), Juan José Sierra Álvarez enfatizó la importancia de fomentar 
la unidad y la implementación de políticas públicas que impulsen el desarrollo de las micro, 
pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs), señaladas como el motor de la economía nacional, 
"Hoy iniciamos un nuevo capítulo con el compromiso de fortalecer a las MiPyMEs, defender la 
democracia y construir un México más próspero, justo y unido. Es momento de sumar fuerzas, 
promover el desarrollo inclusivo y garantizar igualdad de oportunidades para todos. Juntos, 
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hagamos realidad esta visión: una sola COPARMEX, un solo México", indicó este 1 de enero en 
sus redes sociales. 
 

Prevén avance en comercio y servicios 
(2025-01-02, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1, 15) 
Las actividades del sector terciario, que representan el comercio y los servicios, tendrán un 
crecimiento del 2.5% en 2025, debido al impulso que tiene el consumo en el país, estimó la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). 
Dicho avance sería superior al 2% de 2024, con un PIB equivalente a 21.59 billones de pesos 
corrientes. Los datos del organismo empresarial indican que esto convierte al sector en un pilar 
para el crecimiento nacional. 
 

Concanaco Servytur pide transparencia y sencillez para crecimiento económico 
(2025-01-01, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
Para fortalecer el tejido empresarial y económico de México, el presidente de la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la 
Torre, aseguró que se requiere de transparencia y sencillez fiscal. Esto después de que el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT) resaltó la importancia de una normativa clara y 
accesible para promover el cumplimiento de las leyes fiscales en beneficio de todos. La 
confederación reafirmó el compromiso con la transparencia y el respeto a la legalidad. Sin 
embargo, destacó que las leyes se cumplen con mayor efectividad cuando son simples y 
comprensibles para todos los actores involucrados. 
 

Ante desafíos en 2025, pide la Coparmex unidad para impulsar el desarrollo nacional 
(2025-01-02, Redacción, El Independiente, . 17) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José 
Sierra Álvarez, envío su mensaje con motivo de año nuevo. El líder patronal indicó que Coparmex 
tendrá siempre una propuesta propositiva, será aliado de quienes impulsen el desarrollo del país 
y será crítico de visiones que nos alejen de la unidad nacional. Abundó que México ya no puede 
seguir polarizado ni confrontado entre compatriotas. 
 

Juan José Sierra asume presidencia de Coparmex con llamado a la unidad 
(2025-01-01, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
En su primer mensaje como presidente nacional de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez llamó a construir un país más próspero, justo y 
unido, particularmente, para quienes más lo necesitan. El dirigente enfatizó la importancia de la 
unidad nacional para superar los desafíos actuales y reiteró que Coparmex será un aliado 
propositivo para impulsar el desarrollo del país. En este contexto, Adal Ortiz Ávalos, presidente 
de Coparmex Ciudad de México, felicitó a Sierra Álvarez por el inicio de su gestión y se sumó al 
llamado de unidad. 
La Jornada (sitio),ContraRéplica CDMX (Sitio),Quadratín México (sitio),Índice Politico (sitio),MX Político CDMX (Sitio), 
 

Expectativa 2025: Mexicanos creen que va a mejorar la seguridad 
(2025-01-02, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México (sitio), ) 
Al iniciar el año 2025, la mayoría de los mexicanos se muestran optimistas en que mejore la 
seguridad en el país y consideran que la situación económica de México para este año que inicia 
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se va a mantener en el mismo nivel que en 2024. Sobre los temas que han sido planteados en la 
encuesta, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) han expresado que tienen confianza en la estrategia económica 
y de seguridad que ha planteado el actual secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de 
México, Omar García Harfuch; el titular de la Secretaría de Marina, Raymundo Pedro Morales 
Ángeles; el secretario de la Defensa Nacional, el general Ricardo Trevilla Trejo; la secretaria de 
Gobernación, Rosa Isela Rodríguez; así como el secretario de Hacienda y Crédito Público, 
Rogelio Ramírez de la O. 
 

Publican prórroga de 6 meses al cobro a cruceristas 
(2025-01-02, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Este 1 de enero de 2025, entró en vigor el decreto que otorga un estímulo fiscal de 100 por ciento 
a pasajeros extranjeros que ingresen al país por vía marítima a bordo de buques de crucero, el 
cual consiste en un crédito fiscal equivalente al monto de pago de derechos para visitantes sin 
permiso para realizar actividades remuneradas que asciende a 860.56 pesos. El estímulo tendrá 
vigencia de enero a junio de 2025. Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), exhortó a las 
autoridades federales a que evaluar y reconsiderar la medida, pues "afectaría a los comercios, 
negocios y empresas" que dependen de la actividad turística. 
 

Patrones a favor del diálogo y opositores a la concentración del poder 
(2025-01-02, Redacción, uno más uno (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) será una institución que 
buscará el diálogo y los acuerdos que sean de beneficio para la sociedad, pero habrá de señalar 
todo aquello que vaya hacia la concentración del poder y el desmantelamiento institucional o en 
contra de la libertad, la democracia y la dignidad de la persona. Así lo señaló Juan José Sierra 
Álvarez, al iniciar su gestión al frente del sindicato patronal al indicar que luchará por un México 
en donde las empresas puedan crecer en un entorno de seguridad y certeza jurídica, y en el que 
el Estado de derecho sea el pilar que garantice igualdad de oportunidades. 
 

Entra en vigor reforma sobre prisión preventiva oficiosa 
(2025-01-01, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
A partir de este 1 de enero de 2024, entró en vigor la reforma en materia de prisión preventiva 
oficiosa, la cual se establece contra el abuso o violencia sexual contra menores, delincuencia 
organizada y extorsión. La misma fue publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la 
noche del 31 de diciembre de 2024. También, la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) expresó su preocupación por la reciente aprobación de la reforma al 
artículo 19 de la Constitución, que amplía el catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva 
oficiosa. 
 

Logra gobierno de Evelyn Salgado superar expectativas en temporada decembrina, 
reconoce sector turístico 
(2025-01-02, Enfoque Informativo, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio), ) 
Representantes del sector turístico de Acapulco y Guerrero, reconocieron las acciones que 
impulsó la gobernadora Evelyn Salgado Pineda para promover los destinos de El Hogar del Sol 
y lograr superar las expectativas en esta temporada vacacional decembrina. En una reunión el 
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titular de la Secretaría de Turismo Estatal, Simón Quiñones Orozco y los presidentes de cámaras 
empresariales y asociaciones de hoteles, se evaluaron las cifras en ocupación y afluencia 
turística. 
 

El presidente de la Concanaco Servytur, Octavio de la Torre, pidió simplificar el sistema 
fiscal para fortalecer el tejido empresarial. 
(2025-01-02, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, ) 
El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y Turismo, 
Octavio de la Torre, ha enfatizado la necesidad de implementar medidas de transparencia y 
simplificación fiscal para fortalecer el tejido empresarial y económico de México. Esta declaración 
surge en respuesta a las recomendaciones del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y el 
Estat, quienes han subrayado la importancia de contar con una normativa clara y accesible para 
facilitar el cumplimiento de las leyes fiscales. La confederación ha reiterado su compromiso con 
la transparencia y el respeto a la legalidad, pero ha señalado que la efectividad en el cumplimiento 
de las leyes se maximiza cuando estas son simples y comprensibles para todos los actores 
involucrados. 
 

Publican prórroga de 6 meses al cobro a cruceristas 
(2025-01-02, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 18) 
Este 1 de enero de 2025, entró en vigor el decreto que otorga un estímulo fiscal de 100 por ciento 
a pasajeros extranjeros que ingresen al país por vía marítima a bordo de buques de crucero, el 
cual consiste en un crédito fiscal equivalente al monto de pago de derechos para visitantes sin 
permiso para realizar actividades remuneradas que asciende a 860.56 pesos. El estímulo tendrá 
vigencia de enero a junio de 2025. El argumento central que el Gobierno federal utilizó para 
derogar el artículo 11 fue que no había un tratamiento fiscal justo para las personas extranjeras 
que ingresaban al país por vía aérea, pues éstos “si pagan los derechos respectivos por los 
servicios migratorios”. 
 

La Concanaco Servitur estima una derrama económica de 24,200 mdp para el Día de 
Reyes, un aumento del 10% respecto al año pasado. 
(2025-01-02, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servitur) ha proyectado una derrama económica de $24,200 millones para el Día de Reyes, 
marcando un incremento del 10% en comparación con el año anterior. Este aumento beneficiará 
a 28 millones de negocios familiares en el sector comercio, especialmente en la venta de juguetes 
electrónicos, ropa y artículos de cuidado personal, que son los regalos más solicitados. La 
presidenta de la Concanaco Servitur ha destacado la importancia de este evento para el impulso 
económico del sector. 
 

En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
habló sobre el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PASIC). 
(2025-01-01, Jaime Nuñez, 104.1 Radio Fórmula, ) 
En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, habló 
sobre el Paquete contra la Inflación y la Carestía (PASIC). Destacó que este acuerdo, que se 
inició en 2022 y se ha continuado, ha tenido un impacto positivo en las familias más vulnerables 
de México al mantener los precios de 24 productos de la canasta básica. Cervantes elogió la 
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colaboración entre el gobierno, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum, y la iniciativa 
privada, subrayando el compromiso de ambas partes para contener la inflación y apoyar a las 
familias de bajos recursos. Además, mencionó la importancia de la colaboración en otros temas 
como la recuperación de Acapulco y la inversión en infraestructura, así como la necesidad de 
comunicar eficazmente los logros de México en el contexto del Tratado de Libre Comercio con 
EE.UU. y Canadá. 
104.1 Radio Fórmula, 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Año de peligro 
(2025-01-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 6) 
México sufrió una desaceleración económica en 2024. Después de crecer 3.2 por ciento en 2023, 
en los primeros nueve meses de 2024 avanzó solo 1.5 por ciento anual. Según el Banco de 
México, el 2024 debe haber cerrado con una expansión de 1.8 por ciento, pero el ritmo bajará a 
1.2 por ciento en 2025. México puede seguir creciendo aun bajo un régimen de partido 
hegemónico, como el que tuvimos bajo el PRI durante 70 años en el siglo XX. Pero la falta de un 
Estado de derecho seguirá siendo el obstáculo más importante para lograr un desarrollo 
saludable en el país. 
 

TREN MAYA 
 

Realizan monitoreo para cuidar imagen del Tren Maya 
(2025-01-02, Alelhí Salgado, El Universal, . 1, 4) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y Tren Maya, S.A. de C.V., contrataron un servicio 
integral y escrupuloso de monitoreo, seguimiento, síntesis, análisis temático y reporte de 
información para proteger la imagen del megaproyecto ante la opinión pública y anticipar su 
actuación al clima mediático. Lo que buscan es que directivos y personal estén oportuna y 
permanentemente informados y alertados de asuntos relativos al Tren Maya a fin de diseñar 
estrategias para el manejo y prevención de crisis. 
 

Para el Tren Maya, destinan 40 mil millones de pesos 
(2025-01-02, Aida Ramírez, Ovaciones, . 24) 
Cabe señalar que el Tren Maya tendrá este año 40 mil millones de pesos; Dos Bocas 136 mil 210 
millones de pesos y el AIFA 925 millones de pesos. La presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo 
que habrán obras estratégicas para agua potable, para tecnificación de riego, y "va avanzando 
el acuerdo con empresarios como distritos de riego, como obras estratégicas para agua". Insistió 
que hay proyectos ejecutivos, desarrollo de proyectos que requieren menos inversión de la que 
se necesitará en 2026, aunque no señaló cómo participarán empresarios e industriales en todos 
ellos, cuando es al Ejército a la instancia que se le ordena la construcción de infraestructura del 
país. 
 

Tren Maya pone a funcionar siete nuevos vagones por flujo turístico 
(2025-01-01, Redacción, Reportur.mx (Sitio), ) 
El Tren Maya integrará siete nuevos vagones por el alto flujo turístico en todo su recorrido; 
especialmente en el Sur y Sureste. Los turistas fueron informados de los nuevos convoyes al 
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comprar sus boletos antes del 24 de diciembre. Sin embargo, los boletos siguen con el mismo 
costo y en las categorías Turista y Premier, aunque no están disponibles aún los Premium plus 
para largos viajes, se ha anunciado que próximamente se pondrán en funcionamiento. 
 

Tendencias Económicas y Financieras // 2025, pagar malas decisiones 
(2025-01-02, Carlos López Jones, La Prensa, . 11) 
Durante 2024, la 4T modificó el Poder Judicial y en 2025 será el primer año en que los ciudadanos 
elijan a jueces, magistrados y ministros. A todo lo anterior, hay que agregar que el presupuesto 
de gasto público para 2025 será menor que en 2024, porque el año anterior el gobierno aumentó 
su gasto para tratar de concluir las grandes obras emblemáticas de la administración de López 
Obrador, como el Tren Maya y la refinería Dos Bocas, mismas que siguen en construcción, y 
aunque en 2025 se debe gastar menos, o la deuda pública podría salirse de control. 
 

El Caribe mexicano iguala récord de turismo en 2024 
(2025-01-01, Lourdes Cruz, Diario de México (sitio), ) 
Quintana Roo, estado del Caribe que lidera el turismo nacional, cerró 2024 con más de 20 
millones de visitantes, con lo que iguala el récord de 2023 pese a la incertidumbre creada por la 
industria aérea global y por las elecciones en México y Estados Unidos. Destinos como Cancún, 
Playa del Carmen y Tulum, acumularon estas dos decenas de millones de viajeros en el año y 
una ocupación hotelera promedio de 85%, según expuso Bernardo Cueto Riestra, secretario de 
Turismo de Quintana Roo, en una entrevista con EFE. Enrique Moreno, guía de turistas y asesor 
de empresas especializadas en ecoturismo y turismo de aventura, destacó el crecimiento con la 
ampliación de vuelos en el aeropuerto de Chetumal, la consolidación del aeródromo de Tulum y 
las rutas del Tren Maya. 
Forbes MX (sitio),Periodistas Unidos MX (sitio),José Cárdenas (Sitio), 
 

AIFA 
 

AIFA, con 3% de pasajeros aéreos en México 
(2025-01-02, Aldo Munguía, El Financiero, . 17) 
Pese a un mayor desempeño, con un flujo de pasajeros constante durante el último año, el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) solo tiene el 3.3 por ciento de los pajareros que 
se movilizaron en aeropuertos nacionales durante el periodo enero-octubre. Cifras de la Agencia 
Federal de Aviación Civil (AFAC) muestran que el "Felipe Ángeles" acumula al décimo mes del 
año 6.1 millones de viajeros, una cifra menor con respecto a los 151 millones de viajeros que han 
sido atendidos en los aeropuertos mexicanos. 
 

AIFA deja sin comedor a empleados 
(2025-01-02, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 11) 
Los empleados del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) comenzarán el 2025 sin 
servicio de comedor, debido a las condiciones de austeridad republicana y la falta de empresas 
que cumplan con los requerimientos técnicos de la institución. A inicios de diciembre, la 
subdirección de recursos materiales del AIFA publicó una licitación en Compranet para servicios 
de alimentación de sus empleados, de la cual recibió dos propuestas por parte de las empresas 
FM Gastronomía y Pigudi Gastronómico, en conjunto con Procesadora y Distribuidora Los 
Chaneques. La vigencia del contrato era del 1 de enero al 31 de diciembre de 2025. Sin embargo, 
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el pasado 30 de diciembre la convocatoria fue declarada "desierta", porque las propuestas de las 
compañías rebasaron el presupuesto asignado por el AIFA y no cumplieron con todos los 
requisitos técnicos. 
 

Los asuntos a seguir en 2025 en la metrópoli 
(2025-01-02, Redacción, El Universal, . 14) 
En la agenda están la conclusión de obras en materia de transporte y el inicio de otras, así como 
cambios en los titulares de los organismos encargados de la procuración de justicia y la aplicación 
de la reforma judicial. La conclusión del Tren Suburbano al AIFA, que ha sido frenado por la 
oposición vecinal del Trolebús Santa Martha-Chalco, que unirá el sur-oriente del Edomex con la 
Ciudad de México, también está programada para este año. 
 

Gobierno de EU condiciona alianza Aeroméxico-Delta 
(2025-01-02, Sara Cantera, El Universal, . 19) 
El 26 de enero del año pasado, el DOT propuso terminar la aprobación de la alianza entre Delta 
Aeroméxico, existente desde 2017, al considerar que las decisiones del gobierno del entonces 
presidente Andrés Manuel López Obrador, como trasladar las aerolíneas de carga al AIFA y 
recortar operaciones por hora en el AICM, contravienen el convenio bilateral. 
 

Sedena arrancará construcción de cuatro trenes 
(2025-01-02, Alejandro Romero, UnomásUno, . 12) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) tiene previsto iniciar la construcción de cuatro 
trenes este 2025 y promete entregarlos en 2026, incluyendo el del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) hacia Pachuca. Esto, según lo establecido en el calendario de trabajo de 
la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) para los proyectos ferroviarios prioritarios del gobierno de 
Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

SICT 
 

PROGRAMA DE CONSERVACIÓN DE CARRETERAS BACHETÓN TIENE AVANCE DE 
12,760 KM: SICT 
(2025-01-01, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que el Programa 
de Conservación de Carreteras Bachetón, presenta un avance de 12,760 kilómetros atendidos 
de la Red Carretera Federal Libre de Peaje. Esta Secretaría ha dado mantenimiento oportuno a 
70,906 baches, lo que equivale a 53,343 toneladas de mezcla asfáltica y 331,326 metros 
cuadrados. Se han utilizado 1,939 equipos de trabajo, 277 cuadrillas en operación y 1,662 
trabajadores. 
 

¿Cuándo termina el descuento de 50% para estudiantes en autobuses y tren? 
(2025-01-01, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), ) 
Hasta que llegué a su fin el periodo vacacional de invierno se mantendrán los descuentos del 50 
y 25 por ciento, respectivamente, a estudiantes y maestros que viajen en autotransporte federal 
y ferrocarril de pasajeros, informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT). 
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Trenes de pasajeros usarían vías actuales de carga 
(2025-01-02, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
El despliegue de más de 3 mil kilómetros de vías férreas para expandir el servicio de trenes de 
pasajeros arrancó con la licitación de estudios de inversión, los cuales han de considerar si los 
trenes de carga ceden sus vías a los de pasajeros, para cambiarse a las nuevas que serán 
construidas por el gobierno. "Se está evaluando por dónde van a ir los trenes, se están llevando 
a cabo todos los procesos. Los términos de referencia marcan lo que se está planteando, que 
son las bases de licitaciones de la obra", dijo Jesús Esteva Medina, el Secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

SICT recomienda respetar límites de velocidad en carreteras, durante vacaciones 
(2025-01-01, Redacción, Clase Turista (Sitio), ) 
El periodo vacacional está por concluir. Si va a salir a carretera, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) le hace algunas recomendaciones al conducir en 
automóvil. Antes de dar marcha a su vehículo, abróchese el cinturón de seguridad y verifique que 
quienes lo acompañan también lo hagan. Sólo le toma algunos segundos y puede prevenir 
accidentes. 
 

OPERATIVO VACACIONAL DE INVIERNO 2024 EN CARRETERAS Y TERMINALES DE 
AUTOBUSES 
(2025-01-01, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), en coordinación con la 
Guardia Nacional, implementa el Operativo Vacacional de Invierno 2024, en el que se realizarán 
diversas acciones preventivas en carreteras federales y terminales de autobuses, del 16 de 
diciembre de 2024 al 12 de enero de 2025. En estas acciones participarán servidores públicos 
de la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), los Centros SICT y la Dirección 
General de Protección y Medicina Preventiva en el Transporte (DGPMPT). 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

¿Qué contiene el paquete económico 2025?; conoce las modificaciones a derechos 
fiscales 
(2025-01-01, Leonor Flores, El Universal (sitio), ) 
Para este año que inició, no hay nuevos impuestos ni aumentan los vigentes, pero se incrementan 
las cuotas de los derechos por el uso y goce de los recursos naturales y bienes de la Nación. Lo 
anterior fue aprobado por el Congreso de la Unión como parte del paquete económico del 2025 
que incluye la Ley de Ingresos de la Federación (LIF), los Criterios Generales de Política 
Económica (CGPE), la reforma a la Ley Federal de Derechos (LFD) y el Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PEF). 
 

Aplauden combate a corrupción en Infonavit; iniciativa presidencial 
(2025-01-02, Andrés Becerril, Excélsior (Sitio), ) 
Al saludar la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum para combatir la corrupción en el 
Infonavit, derivada "de la política hipotecaria neoliberal", la Central Unitaria de Vivienda (CUV) se 
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pronunció por una reforma en el instituto, en beneficio de los trabajadores mexicanos. César del 
Pardo Escalante, presidente nacional de la CUV, aseguró que "el hoyo negro", la médula de la 
corrupción que rastrea el gobierno federal dentro del Infonavit está en el manejo discrecional que 
le han dado por décadas al multimillonario monto de la subcuenta de vivienda. 
 

Deja Federación en el olvido extensión de avenida Morones Prieto en Guadalupe, NL 
(2025-01-02, Eduardo Mendieta, Milenio (sitio), ) 
El proyecto original de la ampliación de la avenida Ignacio Morones Prieto quedó inconcluso e 
incompleto en el municipio de Guadalupe. Según el proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación del 2015, fue asignado un monto por 279 millones 674 mil pesos para ese año para 
el proyecto. Sin embargo, en el mes junio de 2015, las obras de construcción de la prolongación 
de la avenida Morones Prieto fueron detenidas por falta de recursos y después reactivadas tras 
los comicios electorales. 
 

Lotería Nacional. Urge restauración del edificio 
(2025-01-01, Leticia Sánchez Medel, Milenio (sitio), ) 
Todavía ninguna acción se ha emprendido para su rescate y restauración del emblemático 
edificio El Moro, de la Lotería Nacional, ubicado en Plaza de la República 1, en la colonia 
Tabacalera, que sufrió severos daños a consecuencia de los terremotos del 7 y 19 de septiembre 
de 2017. Gonzáles Saravia desconocía el presupuesto total que se requiere para los trabajos de 
restauración, rehabilitación, reforzamiento y preservación del edificio, que contempla sus 
columnas, muros, escaleras y fachada, además de la pintura mural con la que cuenta, pese a 
que de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación, contaría en 2023 con un monto 
de alrededor de 48 millones de pesos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Hijo de Biden quiso traer a México a gasera ucraniana 
(2025-01-02, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4 5) 
Correos electrónicos a los que tuvo acceso El Sol de México detallan las gestiones de Hunter 
Biden y sus socios para que Burisma Holdings aproveche la apertura a empresas privadas tras 
la reforma energética de 2013. Los planes para hacer negocios en el mercado mexicano de los 
hidrocarburos iniciaron en febrero de 2013, sólo tres meses después de que comenzara la 
administración de Peña Nieto, y cuando ya se vislumbraba una reforma energética que rompería 
el monopolio que durante décadas mantuvo Pemex sobre la exploración, producción y 
comercialización de energéticos en México. 
La Prensa, 
 

Precio de la gasolina recibe año en hasta 29.7 pesos por litro 
(2025-01-02, Héctor Usla, El Financiero, . 10) 
Al inicio de 2025, la gasolina regular alcanzó un precio máximo de 29.69 pesos por litro en una 
estación de servicio ubicada en Morelia, Michoacán, según datos del portal especializado 
Nacional Gasolinero, operado por PETROIntelligence. En la Ciudad de México también hubo 
estaciones de servicio que vendieron la gasolina por arriba del promedio nacional, ubicado en 24 
pesos por litro. Un establecimiento ubicado en la alcaldía Benito Juárez vendió el litro de gasolina 
de 'la verde' en 27.8 pesos por litro. La presidenta Claudia Sheinbaum comunicó, en su última 
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conferencia del 2024, que le solicitó a la secretaria de Energía, Luz Elena González, reunirse con 
los gasolineros, tras detectar que se ofrece combustible en precios por arriba de los 26 pesos. 
"Es totalmente fuera de norma, en realidad, no hay un precio máximo para la gasolina, desde el 
2013 con la reforma energética desapareció el poner precios máximos, pero no es posible que 
los precios en algunos lugares estén como están", dijo. 
 

Entra en funciones la Secretaría de Ciencia 
(2025-01-01, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
La Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti) entró en funciones 
este miércoles 1 de enero. La nueva dependencia, con la bióloga Rosaura Ruiz Gutiérrez al 
frente, trabajará con dos subsecretarías, una de Ciencia y Humanidades, otra de Tecnología e 
Innovación. Se encargará de ejecutar proyectos estratégicos en temas como semiconductores, 
transición energética y electromovilidad; observación satelital de la Tierra y monitoreo de 
corrientes oceánicas para el establecimiento de sistemas de alerta temprana. 
El Universal (sitio),Quadratín México (sitio),El Universal (sitio),Once noticias (sitio), 
 

76, Rendichicas, Mobil y OxxoGas lideran los aumentos de precios en gasolina regular 
(2025-01-02, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), ) 
Las marcas comerciales de gasolineras 76, Rendichicas, K Petrom, Mobil y GasoMax reportaron 
los mayores aumentos anuales en los precios de la gasolina regular en noviembre de 2024; esto, 
mientras la presidenta Claudia Sheinbaum ha señalado que revisará la situación de los precios 
de combustibles para 2025. Según PETROIntelligence, este tipo de análisis permite comprender 
la competitividad de las marcas en el mercado mexicano, así como su capacidad para adaptarse 
a las condiciones cambiantes del sector energético. 
 

Oaxaca analiza distribución de gas natural para abatir costos de producción 
(2025-01-02, Edwin Guevara Barrios, Índigo Energía e Industria (Sitio), ) 
Con el objetivo de impulsar el desarrollo con energía limpia, a finales de diciembre se realizó la 
Primera Sesión Técnica para la Transición Energética en Oaxaca, en la cual participaron 
integrantes de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco). A través de un comunicado se 
dio a conocer que también asistieron representantes de la Secretaría de Medio Ambiente, 
Biodiversidad, Energías y Sostenibilidad (Semabieso), del Centro Nacional de Control de Gas 
Natural (Cenagas), y del Consorcio Impact Oil&Gas-Diavaz. 
 

BYD continua con su ascenso, ya es el segundo mayor vendedor de automóviles del 
mundo 
(2025-01-02, Redacción, Eco Inventos MX (sitio), ) 
El ascenso de BYD (Build Your Dreams) en las ventas globales de automóviles ha sido una de 
las historias más impactantes en el sector automotriz durante los últimos años. Este fabricante 
chino, centrado en vehículos eléctricos y sostenibles, no solo está transformando el mercado, 
sino que también está consolidándose como un líder indiscutible en la transición hacia energías 
limpias. Según los datos reportados en noviembre de 2024, BYD superó a Volkswagen, 
posicionándose como el segundo mayor vendedor de automóviles en todo el mundo, solo detrás 
de Toyota. 
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